

Anatomía de los ciclos económicos en Colombia 1970-2007

Borradores de Economía

Número:

496

Publicado:

Sábado, 1 Marzo 2008

Clasificación JEL:

E32, E52

Palabras clave:

Ciclo Económico, Fricciones financieras, Impulsos, Detonadores

[Descargar documento](#)

Lo más reciente

[Transferencias regionales no-condicionadas: el caso de regiones ribereñas en un país en desarrollo](#)

Bernardo Romero-Torres, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Andrés Felipe García-Suaza, Jaime Alfredo Bonet-Moron

[Impacto fiscal del cambio demográfico sobre la educación en Colombia](#)

Olga Lucia Acosta Navarro, Andrés Felipe Chitán-Caes, Ana María Iregui-Bohórquez, Ligia Alba Melo-Becerra, María Teresa Ramírez-Giraldo, Jorge Leonardo Rodríguez Arenas

[La Efectividad de los Fondos de Recursos Naturales: Evidencia para Colombia](#)

Alejandro Ome, Laura Giles Álvarez, Gerson Javier Pérez-Valbuena, Cristhian Larrahondo

[Otras Publicaciones](#)

Este documento analiza los cuatro ciclos completos económicos que se presentaron en Colombia desde 1970. Se logró identificar que los cambios en factores externos, como lo son las mejoras en los términos de intercambio y flujos de capital, han sido impulsadores de los auges. Adicionalmente, como principal objetivo, muestra la responsabilidad que han tenido factores y políticas internas en el desarrollo de los ciclos. Estos han sido amplificadores del impulso externo inicial convirtiéndolo en auges insostenibles que llevan a la economía a condiciones vulnerables. Por lo tanto, los factores que fueron inicialmente impulsos del crecimiento se convierten en detonadores de la crisis.